

Se ubicaría por debajo del promedio mundial:

Banco Mundial recorta cálculo de crecimiento de Chile a 2,1% este año

“La economía mundial se encuentra hoy una vez más en medio de una tormenta. Si no se corrige rápidamente el rumbo, el daño (...) podría ser profundo”, dijo la entidad.

EYN

El Banco Mundial rebajó en cuatro décimas y hasta el 2,3% su previsión de crecimiento de la economía global para 2025, presionado por el impacto de la guerra comercial. Sin contar los períodos de recesión, el crecimiento mundial estimado sería el más bajo en 17 años (desde 2008), según subraya el organismo multilateral en su informe de perspectivas globales.

“La economía mundial se encuentra hoy una vez más en medio de una tormenta. Si no se corrige rápidamente el rumbo, el daño (...) podría ser profundo”, señaló Indermit Gill, economista jefe del Banco Mundial, en el prólogo del informe. “La discordia internacional, en particular en materia comercial, ha trastocado muchas de las certezas políticas que contribuyeron a reducir la pobreza extrema y a expandir la prosperidad tras el fin de la Segunda Guerra Mundial”.

El aumento de las tensiones comerciales y la incertidumbre normativa han llevado al Banco Mundial a reducir las previsiones de crecimiento para casi el 70% de las economías.

Estados Unidos crecería un 1,4% este año (0,9 puntos porcentuales menos), mientras que la proyección para China se mantiene sin cambios en 4,5%.

“Aparte de Asia, el mundo en desarrollo se está convirtiendo en una zona libre de desarrollo”, dijo Gill.

Ajuste a la baja

En el caso de Chile, se prevé un crecimiento del 2,1% en 2025 (desde un 2,2% estimado en enero) y un promedio de 2,2% para el período 2026-2027.

“No sorprende la perspectiva que entrega el Banco Mundial, reconociendo las limitaciones estructurales de la economía (chilena)”, señala Sergio Lehmann, economista jefe del banco Bci.

Agrega que se “trata de una cifra pobre, que nos deja muy por debajo de lo que deberían ser nuestras aspiraciones. De ahí la urgencia por avanzar en reformas que nos lleven a una dinámica más favorable”.

En su informe sobre Chile, el Banco Mundial destaca una esperada recuperación de la demanda interna y de las inversiones mineras, especialmente del cobre. Sin embargo, remarca que persiste la incertidumbre institucional, lo que podría obstaculizar la inversión, particularmente en minería y tecnología.

“Llama la atención la revisión a la baja en el crecimiento para este año, dado que la actividad ha sorprendido al alza y nuestros términos de intercambio han mejorado desde niveles elevados. De hecho, si bien nos enfrentamos a un escenario externo muy incierto, vemos más probable una revisión menor al alza en las proyecciones de crecimiento para este año”, apunto Andrés Pérez, economista jefe para Latinoamérica del banco Itaú.

Sobre América Latina y el Caribe, el Banco Mundial dice que afronta un escenario de crecimiento moderado y desigual en 2025, en un contexto global marcado por el resurgimiento del proteccionismo, la incertidumbre política y las tensiones comerciales con Estados Unidos.

Según la entidad, se espera que el crecimiento de América Latina y el Caribe sea de un 2,3%, casi medio punto porcentual por debajo de la tasa prevista a principios de año.

El informe del Banco Mundial advierte que, pese a una recuperación incipiente, América Latina y el Caribe seguirán siendo la región de menor crecimiento entre los mercados emergentes y economías en desarrollo (EM-DE). Factores como la baja productividad, una fuerza laboral menos educada y el envejecimiento poblacional pesan sobre las perspectivas a largo plazo.